

Aven du Fatchaou

Commune d'Aumelas.

X = 704,5 Y = 1842,775 Z = 290m

L'exploration de cette cavité fut vivement contrariée par la Coupe du Monde de Football : les séances (nocturnes) furent interrompues précipitamment pour suivre les retransmissions télévisées des rencontres... Trois sorties s'avérèrent donc indispensables.

Situation : De la fourche située 300m au sud-ouest du point côté 308, suivre un chemin carrossable vers l'ouest, jusqu'à un chêne isolé dans la plaine. S'engager alors à pied plein sud pour emprunter un sentier qui remonte le fond d'une combette. L'aven s'ouvre sur le chemin : orifice de 0,70 x 0,40m protégé par des blocs.

Description : L'étroiture d'entrée donne accès à une petite salle de 2 x 1m. Au point bas, un passage entre blocs (désobstrué) débouche dans un puits de 3m en diaclase. S'engager dans un méandre, coupé après 4m de progression par un puits de 2m ; la cheminée qui le domine a été remontée jusqu'à -1.

Le méandre se poursuit sur une quinzaine de mètres, et se creuse progressivement ; un ressaut de 2m permet d'accéder au bas d'une rotonde de 2m de diamètre. Au sud-sud-est, on remarque une importante cheminée (escalade difficile et exposée).

A l'ouest, après un boyau terreux, une étroiture désobstruée donne sur un puits de 3m. Une petite salle de 4 x 2m, concrétionnée, termine la cavité à -25. L'ensemble développe 73m.

A noter que le courant d'air, sensible dans la majeure partie de l'aven, se perd à -20. Il semblerait que la grande cheminée soit en rapport avec la surface, l'ensemble constituant un classique "tube à vent".

Participants : Jean-Paul Houlès et Roger Pradel les 14 et 21 juin, auxquels se sont joints Nicole Bonnin et Jacques Pradel le 28 juin 1984.

Bibliographie : SCAL - "Compte-rendu d'activités 1984", Lo Trepaire n° 15 (bulletin de la section Languedoc-Méditerranéen du Club Alpin Français), page 42.